

Baja marea verde su belicosidad, pero no dejó de sonar fuerte su reclamo: "Aborto libre, seguro y gratuito"

El reclamo fue fuerte y contundente: despenalizar esta práctica en todo el país

Movilización

Eloísa Domínguez
metropoli@cronica.com.mx

Mil 500 mujeres que integraron la manifestación de la llamada marea verde, acompañadas de los denominados bloques negros, protestaron de manera pacífica por el derecho a abortar de manera libre, con seguridad y que sea un servicio gratuito.

El reclamo fue fuerte y contundente: despenalizar esta práctica en todo el país. La marcha del #28S en la que se celebró el Día de Acción Global por un Aborto Legal y Seguro arrancó desde siete diferentes puntos de la Ciudad de México, y los contingentes más numerosos salieron a las 16:00 horas del Ángel de la Independencia y el Monumento a la Revolución vigiladas siempre por 500 mujeres de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), así como de personal de la Comisión de Derechos Humanos de la capital del país, del área de Diálogo y Convivencia de la Secretaría de Gobierno y de Marabunta.

Fue una marea verde que bajó su belicosidad. El saldo fue blanco, sin manifestantes heridas ni policías lesionadas, como lo confirmaron Omar García Harfuch, titular de la SSC, y Martí Batres, secretario de Gobierno. A ritmo de batucada, las mujeres, en su mayoría jóvenes, lanzaban: "Somos la marea verde que sube, somos la marea verde que lucha, somos la marea verde que exige: aborto sí, aborto ya. Aborto seguro, legal y gratuito".

En su paso por Paseo de la Reforma, pocos metros antes de llegar al monumento rojo en memoria de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, las manifestantes comenzaron el conteo: 1, 2, 3, 4, 5... 43: "¡Justicia!" "¡Ayotzi vive, vive, vive!"

FUE UN TOTAL DE SEIS CONTINGENTES

Los hombres que por momentos se detuvieron a tomar videos y fotos de la protesta femenina hoy no fueron tomados en cuenta por los llamados bloques negros que contuvieron su furia y que en un momento tuvieron una escaramuza con algunas policías en el Monumento a la Revolución sin que pasara a mayores.

LAS MUJERES TAMBIÉN RECHAZARON AL "ESTADO MILITAR".

"¡Se va a caer, se va a caer, el Estado mi-



Mil 500 mujeres que integraron la manifestación de la llamada marea verde, acompañadas de los denominados bloques negros, protestaron de manera pacífica en la CDMX.

litar se va a caer!". Los pequeños y grandes negocios, así como monumentos de avenida Juárez lucieron amurallados. Las vallas heavy fueron reforzadas con el fin de evitar que pudieran ser derribadas. Es una imagen que permanecerá así hasta el próximo 2 de octubre, cuando se recuerde a los estudiantes caídos en 1968.

A LAS 17:09 HORAS, LOS CONTINGENTES CONFLUYERON EN LA PLANCHA DEL ZÓCALO CAPITALINO.

Las organizadoras encabezaron un pronunciamiento en el que reconocieron la voluntad de diez congresos locales para permitir el aborto, aunque la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya declaró inconstitucional criminalizar a las personas que interrumpen el embarazo. "Todavía quedan barreras por superar para que el derecho a decidir sea una realidad en México", destacaron.

Refirieron que entre 2007 y 2016, el Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE), asociación que defiende los derechos reproductivos de las mujeres, documentó tres mil 570 denuncias

por aborto en todo el país y, al menos, 281 personas fueron sentenciadas a prisión preventiva o definitiva por esa causa, lamentaron y exigieron libertad para estas mujeres.

BLOQUEO NEGRO SE AFERRÓ A DERRIBAR LA "MURALLA" HEAVY

Tras culminar la manifestación, un grupo de aproximadamente 30 mujeres que pertenecen a los llamados bloques negros buscó con todas sus fuerzas derribar las vallas heavy que protegen Palacio Nacional.

Fueron casi dos horas de intentos. Sopletearon, martillaron y patearon al tiempo que lanzaban hacia el otro lado, donde estaban policías, cohetones, basura, cáscaras de plátano y hasta una planta, además de rociar gases de colores.

Las mujeres del bloque negro no desistían y arrancaron una estructura del mobiliario urbano que buscaron usar de apoyo para derribar las vallas. No lo lograron. La plaza del Zócalo capituló volvió a quedar libre de manifestantes a las 18:40 horas.



Un grupo de aproximadamente 30 mujeres que pertenecen a los llamados bloques negros buscó con todas sus fuerzas derribar las vallas heavy que protegen Palacio Nacional.

Testimonio

"Antes era provida y hoy marché por mi amiga que murió en un aborto clandestino"

Yazmin quedó embarazada en 2016, apenas tenía 19 años y cuando le contó a su pareja ésta la abandonó; preocupada por la reacción que tendrían sus padres al saber su situación recurrió a su mejor amiga, Carolina, quien le aconsejó tener al bebé.

"Mi consejo fue que lo tuviera, en ese entonces yo era activista pro vida, porque eso me enseñaron desde pequeña, pero esta experiencia (de Yazmin) cambió mi panorama", expresó Carolina.

Yazmin decidió abortar e investigó en internet maneras y lugares para abortar de manera segura, pero sus posibilidades eran pocas: "Me pidió ayuda para conseguir pastillas para abortar y sé las negué... se molestó y no nos escribimos por varios días, pero un día le llamé porque estaba preocupada y me dijo que abortaría en una clínica que encontró por internet", recordó Carolina.

La supuesta clínica a la que Yazmin recurrió resultó ser el departamento de un doctor que realizaba abortos y acompañamiento en su domicilio. "Yazmin me llamó el día que abortó y me dijo: Caro, no hay ninguna clínica, el doctor me trajo a su departamento, me va dar unas pastillas, no me voy a quedar pero me explicará cómo hacerlo".

Aunque Carolina no estaba de acuerdo con la decisión de su amiga decidió darle acompañamiento y se reunieron en la casa de Yazmin para iniciar el aborto: "Ese día me fui a quedar a su casa, las pastillas le hicieron efecto como a los 40 minutos y su sangrado no paraba", explica esta joven que no logra contener las lágrimas al recordar ese tormentoso momento.

Yazmin comenzó a debilitarse y dos horas después de haber ingerido las pastillas se desmayó, expolice Carolina explica al señalar que su amiga se debilitó y descompensó por la pérdida de sangre: "Yaz estaba en el baño pero ya se había tardado y no respondía, cuando abrí la puerta ya estaba inconsciente en el suelo".

Los padres de Yazmin se percataron de lo que estaba pasando e inmediatamente la llevaron al hospital y Carolina recuerda que le explicó a los padres de su amiga y a los doctores que la atendieron lo que había pasado; los médicos explicaron que había ingerido más de la dosis de misoprostol y que su amiga estaba teniendo una hemorragia.

"Yazmin ya no pasó la noche, para cuando llegamos al hospital ya había perdido casi el 70% de su sangre", compartió Carolina. (Eunice Cruz)